

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá á nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . . . 375 pts.  
Fuera de la capital, un trimestre. . . 450 id.  
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.  
Todos los pagos anticipados.  
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 69.

Número atrasado diez cts.

Número suelto cinco cts.

Dos ediciones diarias.

Jueves 23 de Febrero de 1911.

Año XXVII.— Núm. 8.184.

## Almacén de paños.

### JUNQUERA H. NOS

Plaza del Mercado, números 68 y 70.

SALAMANCA

Ventas por mayor y menor.

Inmenso surtido en todos los géneros pertenecientes al ramo de pañería. Artículos especiales para sacerdotes.

GRANDES VENTAJAS EN PRECIOS Y CALIDADES.

Comercio de paños y novedades del reino y extranjero de

### Nicolás Albertos.

25-Rúa-25  
Salamanca.

ESPECIALIDAD  
EN GENEROS PARA EL CLERO

Capas, mantas, capotes de monte, panas, impermeables, paraguas, etc., etc.

Esta casa tiene bien demostrado que vende géneros superiores y baratos

## Legítimos Motores de Gas

### OTTO CROSSLEY

Los más perfeccionados y económicos GASOGENOS DE INSUFLACION DE AIRE sistema CROSSLEY, que pueden trabajar á distintas cargas. Son los más económicos en combustible.

2.300 instalaciones funcionando en España.

Gasógenos de aspiración sistema CROSSLEY.

Instalaciones eléctricas de todas clases.

Maquinaria para la fabricación de hielo y para toda clase de industrias.

Calefacción de edificios, elevaciones de agua, construcciones navales, construcciones metálicas, fundición, etc.

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES, GASOGENOS Y MAQUINARIA GENERAL

(antes Julius G. Neville)

Talleres en MAHON. — Sucursal en BARCELONA, plaza de Palacio, 11.

MADRID, calle de Galdá, 2.

## Fábrica de géneros de punto de Felipe Briega Martín.

Premiado en varias Exposiciones.

Especialidad en encargos á la medida.



Marca de fábrica.

Trajes interiores para caballero, señora y niño, en lana, estambre, seda, hilo y algodón. — Medias y calcetines sin costura, lisas, caladas y bordadas. — Chalecos y bufandas novedad. — Especialidad en géneros para la confección de abrigos y jerseys para señora (venta de este artículo por metros). — Ventas al por mayor y al detall. Campo de Carriceros, 4, Ciudad Rodrigo. Calle de Zamora, 21 y 23. Salamanca

Máquinas para aserrar y labrar madera

INSTALACIONES ELECTRICAS

Bombas de todas clases.

Turbinas

TUBERIAS - CORREAS

Completas instalaciones para elevación de agua. — Representante para Zamora, Avila y Salamanca, don José Vaquero, Sánchez Barbero, 7.

Clinica especial de enfermedades de los ojos.

### Ricardo Marin

OCULISTA

Procedente del Instituto Oftálmico Nacional de Madrid. Consultas diarias de diez á una. — Calle de la Rúa, 26, Salamanca.

### CORSETERIA A MEDIDA

PLACIDO HERNANDEZ

Plaza Mayor, número 14.

En esta acreditadísima corsetería, donde toda su numerosa clientela queda altamente satisfecha por su elegancia y buena confección, se reciben todas las semanas los últimos modelos.

Última creación: corsé PANTALON, punto de malla. Primera casa por sus últimas novedades de París.

### LUDEÑA

CIRUJANO DENTISTA

Plaza Mayor, n.º 15, principal

### J. León Arias

DENTISTA

Calle de Toro, n.º 2 (hoy Doctor Riesco), entrada por el arco de la plaza Mayor.

### Viuda de Archanco é hijos

ZARAGOZA

Constructores especialistas en fábricas de harinas por piedras y cilindros y panaderías mecánicas. Grandes existencias en piedras, herramientas y accesorios. — Representante en Zamora, Valladolid, Avila y Salamanca: José Vaquero García, Sánchez Barbero, 7, Salamanca.

El grandísimo éxito de la corsetería á medida

### CASA - NINO

es debido á los muchos encargos que las señoras más distinguidas hacen del corsé y faja, última creación y especialidad de esta casa.

PUNTO DE MALLA SIN BALLENAS que son la última palabra de la comodidad, higiene y buena forma. Plaza Mayor, 46, principal.

## UN DIA EN LOS ARAPILES

### Ortega Munilla y el centenario

Eran las once de la mañana del pasado domingo, cuando de Salamanca salíamos para los Arapiles el redactor corresponsal de EL ADELANTO en Madrid don Alfredo Rivera, el propietario de este periódico don Francisco Núñez y el autor de estas líneas.

Queríamos incorporarnos, en el histórico pueblo salmantino, á don José Ortega Munilla que, acompañado de su amigo y pariente el distinguido ingeniero de Minas don Alvaro Spottorno y Topete, había llegado de Madrid aquella misma mañana, con el objeto exclusivo de recorrer el campo donde se libró la gloriosa batalla de los Arapiles, que decidió la suerte de la guerra de la independencia, y de documentarse concienzudamente para la conferencia que se propone dar en el Círculo Mercantil de nuestra ciudad, invitado galantemente por la Junta directiva.

Hora y media de charla deliciosa, en un día espléndido y primaveral, nos hicieron llegar á los Arapiles, y en el grande, al pie del modesto monumento que el conde de Aldana erigiera para honrar el heroísmo de los aliados vencedores y pagar una deuda que el Estado tiene dada al olvido, encontramos á los señores Ortega Munilla y Spottorno que, acompañados de un guía, el simpático Agustín, estudiaban la batalla con el plano de Arteché á la vista.

Saludos efusivos, cambio de impresiones y continuación del tema escuchando la palabra elocuente y patriótica del insigne periodista que conoce como nadie los antecedentes, desarrollo y consecuencias de la batalla y que señala exactamente el sitio en que cada fase del combate se libró.

Evocados por su cálida y castiza frase, desfilan ante los que asistimos al hermoso curso de historia, Wellington, Marmont, Clausell, Silveira, los arrolladores soldados de Napoleón, vencedores en cien campañas, y los soldados de hierro de España, Inglaterra y Portugal, que les quitaron con su heroísmo la victoria que creían segura.

El Arapil chico, hermoso pedestal para un monumento digno de la grandeza de la batalla, permanece tal como estaba hace un siglo y cada una de sus piedras canta la gloria de las armas aliadas que con su esfuerzo dieron la libertad al mundo.

El Arapil grande, profanado bárbaramente para extraer de su cumbre millones de metros cúbicos de piedra, que como balastro se ha empleado en la línea Transversal, es un borrón de afrenta para quienes hicieron tal barbaridad y para el Estado, que lo consintió.

Ortega habla de esto y de otras cosas con acento apocalíptico, indignado de que el suelo donde la Patria se aseguró en formidable choque, digno de titanes, no sea sagrado, y se propone impedir que continúen perpetrándose tales actos de vandalismo.

Encantado, entusiasmado, tomando posesión del campo de batalla que quiere conocer palmo á palmo y del que parece aspirar recuerdos y enseñanzas, lo recorre una y otra vez.

Entusiasmado, decía, estaba del tema de mi conferencia; agradecido á Salamanca, que se había acordado de mi nombre para unirlo á los gloriosos que por la tribuna del Mercantil han desfilado, y dispuesto á dar, en mi disertación, prueba de que este asunto me había sugestionado por su hermosura patriótica y á él había dedicado horas de estudio largas y agradables.

Pero ahora me convengo de que cuanto yo había hecho no es nada en comparación de lo que debe hacerse y de que no existe, no ya la historia, sino ni aun la novela de aquel trozo memorable de nuestra historia.

Cuantos textos he visto, y he repasado los ingleses, franceses y españoles que ruedan por librerías y bibliotecas, son incompletos, fríos, deslabazados, sin documentación verdadera.

Los Arapiles fueron la antesa-

semo en secundar, por deber, á quien tanto ha hecho y piensa hacer por nosotros, y para, en nombre de este pueblo, decir una sola palabra al eximio periodista. ¡Gracias!

MANUEL RUBIO.

## VIDA LOCAL

### Nuestra alegría.

Nos han visitado los estudiantes portugueses, y como siempre que nos visitan extranjeros, y sobre todo extranjeros jóvenes, el problema de nuestra alegría, de nuestra bulliciosa alegría, se ha puesto sobre el tapete.

¡Qué alegría la nuestra! ¡Cuánto nos la envidian todos los países y cuánto merece envidiarse!

¡Hay algo tan agradable como nuestra alegría, como esta alegría española que se desborda impetuosa en cuanto hay el menor pretexto?

Llegaron los estudiantes portugueses y ya en la estación empezó á desbordarse nuestra alegría, y un coche de viajeros fué alegremente apreadado.

¡Qué alegría!

De la estación al Ayuntamiento, y aquello sí que fué alegre; la multitud invadió el salón de sesiones, arrolló á los guardias, destrozó los bancos, rompió cristales y vocó mientras discursaban españoles y portugueses.

¡Qué alegría!

En el casino del Pasaje también se manifestó nuestra alegría de un modo desbordante.

Esto fué el primer día. Ayer, ya la alegría tuvo otro aspecto, porque los agentes de la autoridad estaban escarmentados. Los portugueses fueron á visitar al gobernador. A la puerta del Gobierno, el señor Antón había colocado, convenientemente, á los guardias de Seguridad; más allá, el señor Castaño había colocado á sus agentes, y todo marchó como una seda. Ni se atropelló á los agentes, ni se rompieron cristales, ni nada de eso tan alegre, pero tan fácilmente evitable cuando se quiere.

Subieron los portugueses á las habitaciones particulares del gobernador, donde los recibió muy afablemente el interino señor Brosas.

Tocaron los lunos, se dieron vivas á España y Portugal, y llegaron unas señoritas á dar gracia y encanto á la reunión. El señor Brosas obsequió á todos con licores, pastas y cigarrillos; se ofreció á los portugueses con sinceras palabras, que fueron muy aplaudidas, y después de breves palabras del presidente de la Tuna, abandonaron el Gobierno civil.

Bajaron los portugueses y tocaron en la plaza del Gobierno. En los balcones, el señor Brosas y los empleados del Gobierno aplauden, y hasta los músicos llegan los aplausos de las enguantadas manos de las señoritas, que escuchan también desde un balcón.

Visita al rector. Los estudiantes dan una vuelta en torno á la estatua de fray Luis de León y esperan, tocando, á que baje una comisión que ha subido á saludar al rector.

Visita al vicecónsul de Portugal. El señor Maldonado obsequió á los visitantes espléndidamente, y se dan repetidos vivas á España y Portugal.

Visita á la Facultad de Medicina; visita á la Diputación; nueva visita al viceconsulado de Portugal; visita al señor Herrera, vicepresidente del Pasaje.

En todo el día no se ha hecho ningún disparate, y alguno puede ser que lo eche de menos.

Puede ser que no haya que esperar mucho. Ya han ido á la Casa de Socorro los primeros murguistas: esperemos que no sean los últimos para que podamos decir que este es el país de la alegría.

Sin duda por que lo es, las autoridades ven con indiferencia que se reúnan unos cuantos *cívicos* y salgan á la calle á alegrarnos en grupo.

JUAN DE SALAMANCA.

## Madrid al día.

(IMPRESIONES)

Buena ocasión se me ofrece para echarla de costumbrista madrileña y colorista y tal, con motivo de la boda celebrada entre la bella Imperio y Gallito. Porque esa interesante pareja no será de Madrid en sus dos caras mitades—Pastora nació en Sevilla—; pero ya ha tiempo que la ribera derecha del Guadalquivir y la izquierda del Manzanares encauzan y ven pasar una sola corriente étnica.

En otros términos, que Madrid y Andalucía son una misma cosa. Nos dimos á copiar los tipos y las costumbres de más allá de Despeñaperros, mientras á los andaluces les dió por invadirnos y subyugarlos; de suerte tal, que Triana y la Pradera del Corregidor están, como quien dice, á la puerta de mi casa y de la casa de Guerrita.

Ya no hay riberas entre la corte y las Andalucías. Hemos suprimido la Mancha y Extremadura. Todo es Flandes, y el flamenco priva lo mismo aquí que allá.

Por eso estaría muy bien una crónica dedicada á cantar y tocar—con sonajas de pandereta—ese matrimonio del torero "chantecler", y la "coupletista",—es "coupletista, Pastora"? ¡Es bailaora? No me hallo enterado—que tanto ha hecho gemir á las prensas cortesanas.

El acto civil fué comentadísimo; la ceremonia religiosa, que no ha tenido nada de particular, está siendo objeto de innumerables artículos y gacetas.

¡Por qué todo esto? Pesa más en la balanza universal la boda de esos muchachos que la de un albafán y una lavandera, pongo por ejemplo? No. Pero aquí hay toros de por medio, y cante ó baile, hay madrileñismo, hay andalucismo, igual da, y hay un sé qué muy español que nos cosquillea en nuestros cerebros, puramente meridionales, y en nuestros corazones, ingenuamente moriscos.

Pues no, señor. Yo no cantó ni tóco la célebre boda. Eso es asunto de los recién casados. Allá se las hayan.

También me inhió de tocar el problema político más palpitante: lo del Real decreto sobre régimen del Banco de España. Eso es cosa de los ministros y de su presidente. Ni á mí ni á la mayor parte de los españoles nos importa cómo ha de regirse el Banco; nada tenemos en él.

Ahora, si venimos á la Academia de la Poesía, les diré á ustedes que nos interesan extraordinariamente sus últimas resoluciones. Se reducen á pedir—y está prohibida la mendicidad—, á pedir algo más que la luna.

Lean ustedes la lista, si tienen tiempo sobrado, y me evitarán la molestia de transcribirla, de los periódicos que la han publicado.

Piden los flamantes académicos al Gobierno de Su Majestad muchas cosas buenas para cuando se celebre el centenario del autor del *Quijote*. Entre otras, la conservación, en toda su pureza, del habla castellana.

¡Y válgame Dios, amigo Sancho, que para leer un período del documento elevado al jefe del Gobierno por la Academia, se necesita producir la respiración artificial! Es uno que empieza: "Y puesto que ei ansia de poseer, ... y no acaba hasta después de tres horas seguidas de buscar la conexión."

Piden otra cosa, los señores académicos, muy de agradecer por los escritores enfermos y ancianos: un refugio para estas dos clases ruinosas. ¡Lástima de tiempo el que se ha de tardar hasta ver realizada la bonísima idea! Lo menos hasta 1916. Yo no llego á la fecha ni como enfermo ni como anciano; como enfermo, porque me moriré antes; lo juro; y, claro, muriéndome, no tendré los años suficientes para merecer la ancianidad.

Todos los bienes llegan así. ¡Demasiado tarde!

ARGOS.

## Quisicosas.

Como el que una golosina deja al niño de la casa, la Alcaldía salmantina interina se traspasa.

Cuando don Antonio nota que don Guillermo alborota y siente la comezón del bastón, una licencia se vota.

Y el alcalde presidente hace muy discretamente un mutis, que no es muy largo, para que el otro, impaciente, de la vara se haga cargo.

Tiernos idilios políticos que Oliva desde Madrid, porque no haya fierla lid, impone en instantes críticos, sabiendo dar en el quid.

Por eso hoy á don Antonio, le dijo amable y cordial: "Deja á Guillermo, formal, que disfrute, ¡qué demonio! el chocho de Carnaval."

De verde intenso la plaza se cubrió, ¡quién lo dudal y va á estar morrocandada para entonces, por la traza. Mas mientras balagador llega el jardín á su meta, hoy es aquello, lector, ¡pero una birria completa!

Brilló ayer sin un celaje el sol y sin manchass. Tal que me recordaba el traje del señor Vila Nadal.

Una Tuna viene y otra se nos va. Que á todos les sea leve el Carnaval.

## Ricardo Niño.

DENTISTA. Ex-ayudante del doctor Highlands. Plaza de la Libertad, 10. — Salamanca

UNA VISITA

La Tuna de Coimbra.

Durante la mañana de ayer, la Tuna de Coimbra visitó al señor gobernador civil, al vicecónsul, al señor Unamuno y a la Facultad de Medicina, donde fueron recibidos por los catedráticos y alumnos con gran entusiasmo.

El señor Segovia les dirigió una ofensiva salutación, a la que contestó el presidente señor Falcao.

Las tres y media de la tarde visitó la Tuna el palacio de la Diputación.

Los escolares lusitanos fueron recibidos afabilísimamente por el vicepresidente de la Comisión provincial señor Estella y por los diputados señores Alonso García, González Cobos, Jiménez y Beato.

La Tuna portuguesa pasó al salón de sesiones, donde ejecutó la Marcha Real española y el himno A Portuguesa.

El señor Estella pronunció un elocuente discurso de salutación y de bienvenida a los académicos de Coimbra, siendo ovacionado y contestado con sentidas palabras por el presidente de la Tuna lusitana.

Estos fueron después obsequiados con dulces, licores y cigarrillos. Después estuvieron en casa de las bellas presidentas, donde fueron también espléndidamente obsequiados, del mismo modo que en casa de don José Carlos Herrera, donde hubo un precioso brindis del señor Valencia, que fué obligado por sus compañeros a contestar a la salutación de los señores Herrera y Falcao.

El concierto.

La hora a que termina el baile nos obliga a escribir a vuelo de pluma la reseña de ambas fiestas, de grata recordación para el público salmantino.

El teatro presentaba un aspecto hermoso, viéndose en las plateas, palcos y butacas las más bellas señoritas de la sociedad salmantina.

De ellas recordamos a las encantadoras señoritas Paz Bomati y Teresita Norberto, que elegantemente ataviadas con preciosos vestidos de tonos rosa, presidían la fiesta, acompañadas por el digno vicecónsul de la República portuguesa don Julián Maldonado, y los presidentes de las Tunas de Salamanca y Coimbra señores Falcao y Valencia.

En otras localidades vimos a las señoras y señoritas Teresa H. de Mendoza, Pepita Torres, Elvira Castillo, Lucía, Felipa y Artemisa González Palao, Natalia Lasala, Rosarito Casas, Patrocino Segovia, Lolita Falcón, Mercedes Húmar, Teresa García, de Escalada, de Población, de Sevillano, de Bomati y Maldonado (don Julián), Juana Reymundo, Carmen Peñalosa, Pepita Sendino, Luisa y Rosa Monje Santano, de Maldonado (don Antonio), de Olivera (don Bernardo), de Brozas, de Salinas, de García Frías, de Lasanta, de Borelho Pimentel, de Bartol, de La Riva (don Emigdio) y de Arteaga, y acaso alguna otra imposible de recordar; dada la precipitación con que hacemos esta revista.

En butacas vimos, entre otras, a las señoras y señoritas de Winzer, Moreno Gobeá, Brusi, Pozo Cires, Sánchez Alcalde, Blázquez, Domínguez Zaballa, Téllez, García Sánchez, Cardoso, Alcalá, de la Mano, Berges y Pinto.

Ya muy pasada la hora, se abrió el telón, ejecutando la Tuna la Marcha Real.

Luego se adelantaron al proscenio los presidentes de ambas Tunas y el señor Valencia hizo en nombre de los estudiantes de Salamanca la presentación de los de Coimbra con brevedad, elocuencia y acierto.

Después el señor Falcao pronunció un discurso de grandes vuelos. Ambos fueron aplaudidísimos.

La Tuna ejecutó el programa con exquisito gusto, pues es una agrupación musical de primera fuerza que matiza maravillosamente.

Con el sainete La fonda del tío Jenaro, consiguieron los tunos desternillar de risa a la concurrencia. El público salió muy satisfecho.

En el Casino.

Allí esperaba una concurrencia numerosa de muchachas bonitas y elegantes cuyos nombres nos es imposible publicar, porque incurriríamos en omisiones seguramente, toda vez que ayer no se recogieron las tarjetas.

El baile estuvo animadísimo, bailándose rigodones, vales y cuadros portugueses hasta las tres de la madrugada.

Los estudiantes fueron agasajados con la esplendorosa característica en el Casino.

Les saludó en nombre de la sociedad el señor García Tejado, por cierto muy bien.

Los tunos han salido para Valladolid en el tren de las seis de la mañana.

Les desamos muchas prosperidades.

Los mercados de lanas

Avisan de Bradford que aun cuando el mercado de lana en bruto parece más bien encalmado, el tono, por lo que a las merinas se refiere, queda algo más firme. Seguramente, los consumidores en grande escala se hallan bien abastecidos; pero hay la suficiente demanda de pequeños lotes para poder mantener los precios con gran firmeza. Los valores tienden a favorecer más bien a los vendedores.

En el Havre se han cotizado balas Buenos Aires en sucio, los 100 kilos, a 172 francos, con tendencia sostenida;

DE LA PROVINCIA

Desde Alba de Tormes.

Los próximos bailes de Carnaval prometen estar muy animados y concurridos. En el amplio y elegante salón del Casino Albense se celebrará un baile infantil el domingo, 26, de seis a ocho de la tarde, en el que se rifarán entre los niños menores de doce años que concurrirán, doce regalos juguetes, seis de ellos para niños y otros seis para niñas. De suponer es que en este baile se presenten los pequeños bailarines con preciosos y lindísimos trajes que sus respectivas mamás procurarán llamen la atención.

El mismo día y en el propio salón, de nueve a una de la noche, tendrá lugar otro baile para los socios, que se repetirá el día 28.

En los salones del café de la yuda de Moure también se celebrarán bailes en estos mismos días, que no han de estar menos animados y concurridos que los anteriores, pues en estos salones se vienen celebrando bailes todos los domingos por la clase artesana, congregándose en ellos lo más selecto y hermoso de la clase.

El teatro ha sido tomado este año por varios jóvenes de esta villa, que con gran interés trabajan porque los bailes de máscaras que en él se celebran, se vean tan concurridos como se veían antiguamente.

De Garcihernández. El vecino de Garcihernández, don Eduardo Vicente, me ha facilitado los datos que me encarga publique, de que en aquel pueblo tuvo lugar el día 19 la inauguración de un nuevo puente de 18 metros de longitud, construido de hierro y piedra sobre el río Gamo, cuya obra ha sido dirigida por el conocido maestro albañil de esta villa Leandro González (a) Panca, y costeada por todos los vecinos de aquel pueblo.

Para inaugurar el nuevo puente, se celebró por la mañana una solemne fiesta religiosa, a la que asistió el Ayuntamiento en pleno, que preside don José Sánchez Miguel, y el vecindario en masa.

Desde la iglesia se dirigieron procesionalmente a la nueva obra, que bendijo el cura párroco de dicho pueblo, don Gregorio Cabo, dándose al nuevo puente el nombre de San Juan Bautista, que es el patrón del pueblo.

Después se celebró baile público en la plaza y se invitó al vecindario con dulces y licores en dicha plaza y casas del señor cura y alcalde de citado pueblo.—El corresponsal.

NOTAS DE SOCIEDAD

Han llegado: De Madrid, nuestro buen amigo el catedrático y diputado provincial don Esteban Jiménez.

De Valladolid, el acaudalado sportman don Mario Herrero, en su automóvil.

De Peñaranda, el juez de instrucción señor Usera Bugallal.

Procedente de Melilla, donde prestó servicios como profesor de equitación, el que lo es del regimiento de Albuera, don Manuel.

Ha sido ascendido a profesor veterinario de primera, don Estanislao Coderque, que presta sus servicios militares en nuestra ciudad.

Hoy sale para Madrid nuestro querido amigo el senador y catedrático don Luis Maldonado.

Las elecciones provinciales.

Indicador de las operaciones electorales.

Domingo 26 de Febrero. En este día se hará el nombramiento de los adjuntos para la constitución de las Mesas electorales, para lo cual se constituirán las Juntas del Censo electoral en sesión pública, según lo preceptuado en el artículo 37 de la ley.

Lunes 27 de Febrero. Serán requeridas las Juntas municipales del Censo según el artículo 25 de la ley, por los que aspiren a ser proclamados en virtud de propuesta de sus electores, para que el presidente de las mismas ordene a los presidentes y adjuntos de las secciones que constituyan las mesas correspondientes el jueves 2 de Marzo próximo, siguiéndose para ello el procedimiento señalado en el citado artículo 25.

Domingo 5 de Marzo. Se procederá en este día a la proclamación de candidatos por la Junta provincial del Censo, ó a la aplicación del artículo 29 de la ley, en el caso de que así proceda.

Si hubiere lugar a la proclamación de electos según este artículo, se publicará sin demora en el Boletín Oficial, a fin de que los electores y las Mesas sepan que no habrá votación en el distrito correspondiente.

Hasta el jueves 9 de Marzo el candidato proclamado podrá nombrar dos interventores y dos suplentes de estos por cada sección de su distrito, en la forma indicada en el artículo 30 de la ley.

Jueves 9 de Marzo. Se constituirán las Mesas electorales para el nombramiento de interventores, en la forma señalada en el párrafo quinto del art. 30 de la ley.

Domingo 12 de Marzo. En este día se celebrará la votación, para lo cual se tendrá presente el procedimiento señalado en el artículo 39 y siguientes de la ley electoral. La votación se hará sin interrupción, desde que empiece hasta las cuatro en punto de la tarde, en que los presidentes de las mesas respectivas anunciarán en alta voz que se va a concluir la votación, no permitiendo entrar a nadie más en el local. Preguntarán si alguno de los presentes ha dejado de votar y admitirán los votos que se den a continuación. Después comenzará el escrutinio, según determina el artículo 44.

Terminada esta operación, inmediatamente se fijará en las puertas de cada colegio certificación del resultado de la votación, remitiéndose un duplicado al presidente de la Junta provincial del Censo, é igualmente remitirán las listas de votantes firmadas por los adjuntos é interventores, expidiéndose también dos copias literales del acta de constitución de la Mesa y otras dos del resultado del escrutinio, una para el secretario de la Junta provincial del Censo y otra para el de la Municipal (artículos 45, 46 y 47 de la ley).

El jueves, día 16, se verificará el escrutinio general, constituyéndose la Junta provincial del Censo a las diez horas en la Sala de la Audiencia provincial.

UNA REUNIÓN

Los previsores del porvenir.

Se ha celebrado en esta ciudad una reunión, compuesta de los socios que componen la sección de esta capital, con objeto de dar lectura de la Memoria del año pasado, y para aprobar las bases propuestas por el Consejo de administración y otros extremos relacionados con dicha sección, la cual fué presidida por el representante en esta señor del Brio, con asistencia de varios señores, conocidos en Salamanca.

Predominó el mayor entusiasmo, comentando favorablemente los grandes progresos de aquella, que en seis años que lleva de existencia, cuenta ya con un capital en título de la Deuda interior de pesetas 11.250.000, y alcanza el respetable número de 107.000 socios inscriptos, lo cual da idea de la extraordinaria importancia de la referida sociedad, esencialmente humanitaria.

Para el domingo, 5 de Marzo, tendrá nueva junta en el mismo local, con objeto de nombrar nuevo representante y designar a la vez los miembros de la comisión local.

La Tuna Escolar

Ayer no hizo visita ninguna la Tuna Escolar, pero recibió un donativo de 75 pesetas del regimiento de Albuera, otro de 25 del decano de la Facultad de Letras señor Orea, y otro de 15 del rector del Colegio de San Ambrosio.

La Tuna hará hoy algunas visitas, saliendo a las diez de la noche para Haro, Vitoria, San Sebastián y Burdeos.

Les deseamos feliz viaje. Como de costumbre EL ADELANTO tendrá amplia información diaria de la vida de la Tuna Escolar Salmantina.

Servicio especial de El Adelanto.

CARNET DE MODAS

Hablar de modas y no dedicar unas líneas a la falda-calzón, que es el asunto del día en el mundo de la moda y de la elegancia, parecerá una falta imperdonable; pero nosotros no lo creemos así, porque figuramos entre las que tienen la firme convicción de que a ese asunto se le ha dado excesiva importancia, con gran contento de los dos ó tres modistos, que pretenden, mirando solamente su provecho, acojamos como una maravilla de arte y de buen gusto lo que no es más que una exotismo que entre nosotros resulta una jocosidad extravagancia.

La falda-calzón no prosperará, estamos seguros de ello, y basta con lo dicho, porque cuanto menos se hable del asunto es mejor.

Los trajes de primavera ya han



hecho su aparición en las exposiciones de la calle de la Paix, y los grandes almacenes de modas aparecen abarrotados de nuevos modelos, de tejidos de colores primaverales, de batistas y muselinas, de sombreros de tul y de paja, de sombrillas y de esos mil accesorios y complementos que tan importantes lugares ocupan en nuestras toilettes.

Allí están brillantes y tentadores, invitándonos a la compra, donde hasta no ha mucho estuvieron las pieles, los terciopelos y los confortables pañetes con que hemos hecho y adornado nuestros vestidos de invierno.

Entre las toilettes elegantes y distinguidas que hemos tenido ocasión de admirar, figura la siguiente, estilo semi-princesa: blusón de una sola pieza, incluso las mangas, cortas hasta el codo, y sin más costuras que una en la espalda y las de los costados. Cierra cruzando al lado izquierdo y descota en ángulo agudo sobre un camisolín de encaje y sin cuello, ajustándose en el bajo por medio de unos frunces. Faldatúnica del mismo estilo, como la blusa bordeada por una aplicación de bordado ó encaje, y cae formando airosos pliegues hasta tocar el suelo.

El blusón, que durante largo tiempo ha gozado los bien merecidos sufragios de las mujeres de gusto, está hoy tan en favor como en sus mejores días. Se ha de ver mucho en la próxima primavera, y las sedas y rasos flexibles, la muselina de lana y el cachemir satinado, se-

Doctor S. Peláez.

MÉDICO DENTISTA. Plaza Mayor, 11, principal.—Salamanca.

PARA LOS PNBRES

La Asociación de Mendicidad

Raciones servidas el 22 de Febrero: Medio día, 200 para mayores y 91 para niños. Total, 291. Noche: 138 para mayores y 79 para niños. Total, 217. A medio día sirvió doña Valeriana Martín de Torrens.

Donativos en metálico.

Table with 2 columns: Donor name and amount. Includes Suma anterior, Doña Valeriana Martín de Torrens, and Una señora caritativa, with a total of 702.75.

Sucesos provinciales.

Como autores de un robo.

La Guardia civil del puesto de Villoria, ha detenido a dos quinacalleros de profesión, llamados Anastasio Capillas Navarro y Antonio Ayala García.

Estos sujetos han sido puestos a disposición del juez municipal de Encinas de Abajo, quien los reclamaba como presuntos autores del robo de unas caballerías en aquel término municipal.

El próximo eclipse de sol

El 28 de Abril de 1911 tendrá lugar, como ya se ha anunciado con antelación, un eclipse total de sol. El primer contacto de la sombra según lo anuncian revistas autorizadas, se verificará a las 7 horas, 49 minutos, 2 segundos, tiempo medio de Greenwich; comenzará la fase central a las 8 horas, 46 minutos, 1 segundo.

La línea central de la sombra entrará por la costa Sudoeste de Australia, seguirá la dirección Noroeste, cortará el Ecuador cerca del grado 154 de longitud occidental, y terminará cerca de los 90 grados de longitud occidental, precisamente sobre la costa occidental de la América central.

rán los tejidos preferidos, y sus adornos, un sencillo bordado, un festoncito, galones y alguna que otra aplicación; pero todo empleado con mucha sobriedad, porque hoy como nunca, la característica de nuestros trajes son la sencillez y la parquedad en el adorno.

Con una falda adecuada y un blusón, tenemos un traje de tarde, que hasta puede servirnos para las matinales teatrales.

M. CAPELINA.

París y Febrero, 1911.

Sección de noticias

Mañana, a las siete de la tarde, se reunirá en el Ayuntamiento de nuestra ciudad la Junta local de Reformas Sociales, con objeto de tratar de la última visita hecha por los inspectores de la misma.

Ha sido destinado a prestar sus servicios, como oficial segundo, en las oficinas militares de Madrid, el sargento del regimiento de Albuera don Vicente Gómez Vallejo. Reciba nuestra enhorabuena.

Venta de casas. Se venden las siguientes, situadas en la ciudad de Salamanca: Plaza Mayor, número 10; Pasaje, titulado de I. B. A., situado en el camino de la estación, afueras de Toro, números 10, 12 y 14; Pozo Amarillo, números 14, 16 y 18; San Pablo, número 25; Ramos del Manzano, número 40, y plaza de la Reina número 6. Se admiten proposiciones por el señor director de la Sucursal del Banco de España.

Por el Ministerio de la Guerra se ha firmado una Real orden, en la cual se dispone que los exámenes de ingreso en las academias militares, den principio el 15 de Julio y que los derechos no sean cobrados hasta que no se hayan reconocido los interesados.

Ha tomado posesión de la escuela de niñas de Villares de la Reina, doña Rosalía Bragado, esposa del culto maestro del Arrabal, don Serafín Ferro Monero.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena.

Ayer sufrió un ataque epiléptico en el puente del Arrabal, un joven carretero llamado Luis Gómez.

Unos transeúntes le auxiliaron, conduciéndole a una casa de la ribera del Puente.

INTERESANTE

Ortopédico herniólogo en Salamanca.

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en Salamanca, los días 3 y 4 del próximo Marzo, de once a una y de tres a seis, en el Hotel del Comercio, para los que padezcan de hernias (quebraduras), desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinos, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamientos del vientre, descenso de la matriz, etc., que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias, por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente. En Madrid, en su gabinete ortopédico, Carrera de San Jerónimo, 37, principal. 16, 18, 21, 23, 26 y 28 F.—2 y 3 M.

Ha llegado de Madrid doña Emilia Cobiella, que se pondrá al frente de los acreditados talleres de costurería de nuestro amigo don Jacinto Niño.

Pérdida.—En la plaza Mayor se extravió ayer tarde una bolsa de señora. Puede devolverse en el despacho de sellos de la administración principal de Correos.

El próximo sábado celebrarán junta general los socios de la Academia de Santo Tomás de Aquino, con objeto de tomar acuerdos relacionados con la velada y banquete que piensan celebrar el día 7 del próximo Marzo, fecha en que conmemoran la fiesta de su patrón.

Cura ozena (fetidez aliento), especialista don Alfredo Gallego.

Su tratamiento es el único que hace desaparecer por completo tan repugnante enfermedad, causa frecuente de divorcio. Patente 196, Madrid, Paseo Recoletos, 31. H 30 A. 3, 13 y 23

Ayer fué recibida en el Ayuntamiento, por los concejales señores Hernández Sanz, Criado, Sánchez Pérez, Sánchez Rodríguez y el secretario señor Girón, la rondalla titulada Los Esquiladores.

Los que la forman fueron obsequiados con pastas, jerez y cigarrillos.

También recibieron un donativo en metálico.

La mujer limpia

se distingue por los cuidados que dispensa a la casa hermoando la tarima, baldosas y muebles, con la Cera Universal (brillantina), que en cuatro colores en latas de 1,25 y 0,75 pesetas, vende la droguería de Villalobos, calle de Toro, números 32 y 34 (frente al Banco de España). a—H31M

Registro civil.

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones: Nacimientos: María Carbó Caballero y José María Corvo. Defunciones: Elvira Marchessi de Paz.

Enfermedades de la vista.

Clinica del doctor Alonso. Profesor del Instituto Oftalmológico Nacional de Madrid. Plaza de la Libertad, núm. 9.—Salamanca. Consulta: de once a una.



Estaba criando

a un niño, hallándome muy delicada, en extremo anémica. Tan débil estaba que el médico ordenó el destete, pero antes de determinarme a hacerlo acudí a la Emulsión Scott, con tanto éxito que no solo me he curado, sino que mi niño ha resultado robusto.

Testimonio de Doña TERESA BELLÍ, Calle de la Virtud, 6, Gracia, Barcelona, 16 Abril 1910.

Quien adopte los mismos medios, tendrá un éxito semejante. La Emulsión Scott, no puede menos que curar, dada la energía de sus ingredientes, lo agradable de tomar y lo fácil de digerir y se asombrará del desarrollo que adquirirá su hijo.

Emulsión SCOTT

Es una obligación moral recordar que este resultado no se obtiene con otras emulsiones faltas de energía, en muchos casos repugnantes y algunas veces hasta perjudiciales a madre é hijo. Solo debe aceptarse la de Scott, para hallar la recompensa en el resultado.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Subasta voluntaria.

—Por la testamentería de doña Teresa Carbayo, se vende en pública y extrajudicial subasta la casa número 1 (duplicado), de la calle del Clavel, de esta ciudad.

El acto tendrá lugar el día 24 del actual mes de Febrero, a las once, en la notaría de don Trifón Ledesma. Informará el testamenterario, don Francisco Girón Severini. H 23 F

Ama de cría.—Para casa de los padres, se necesita en la calle del Doctor Risco, 36, frente al Banco de España, sastrería.

Pérdida.—Del Despacho central, situado en el Corrión, a la estación del ferrocarril, ha sido extraviado un paquete conteniendo ropa blanca, dirigido a don Cecilio de la Fuente, comercio, La Bañeza.—La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo, puede hacerlo en el comercio de don Casto Mulas, plaza Mayor.

# Conferencias telegráficas de El Adelanto

Informaciones de nuestro redactor corresponsal en Madrid señor Rivera.

## MADRID - PROVINCIAS - EXTRANJERO

# Las noticias del día.

Primera conferencia.—Madrid, 23 (4 m)

### Los Reyes á Sevilla.

Ya está fijada la fecha en la que los Reyes marcharán á Sevilla con el objeto de pasar en la capital andaluza la acostumbrada temporada primaveral.

Decididamente el 4 de Marzo saldrán de esta corte don Alfonso, doña Victoria y sus hijos, marchando en el expreso.

Don Alfonso vendrá á Madrid todos los jueves, para celebrar consejo en Palacio.

Cuando sea preciso irá el señor Canalejas á Sevilla.

### La falda-pantalón.

Anoche, y en distintas calles, se registraron tres formidables escándalos motivados por la llamante y última moda de la falda-pantalón en las mujeres.

Sigue la oposición irreductible de los hombres á que esta moda prospere, y, anoche, dos jóvenes que se atrevieron á salir á la calle vestidas de... *odalisca*, fueron estrepitosamente silbadas y seguidas por la multitud.

De los grupos de protestantes salieron también frases molestas e insultantes para las dos ruborizadas señoritas que vestían la susodicha falda ó los susodichos pantalones, teniendo necesidad de refugiarse en la casa número 3 de la calle de Mesón de Padres.

De esta casa salieron las señoritas provistas de unos abrigos que en ella les fueron prestados; pero esto no las libró tampoco de que continuaran siendo silbadas y seguidas por numeroso público.

Las dos jóvenes, no pudiendo soportar el griterío y las frasecitas que el público las dirigía, se refugiaron nuevamente en otra casa de la Concepción Jerónima.

Al mismo tiempo de penetrar las *odalisca* en dicha casa, salían de esta otras dos señoritas vistiendo faldas plegadas.

El público creyó que también estas señoritas vestían la odiada falda-pantalón y la emprendió á gritos y silbidos, siguiéndolas hasta la Puerta del Sol.

El escándalo fué tremendo. Al llegar las dos señoritas á la Puerta del Sol, seguidas de los grupos de protestantes, salieron algunos guardias del Ministerio de la Gobernación con el objeto de sofocar el ya casi motín que se iba promoviendo.

Los guardias intentaron dar una carga sobre el público, y este intento bastó para que la manifestación se disolviese.

Las señoritas se refugiaron en el Ministerio de la Gobernación, de donde salieron una vez que la normalidad fué restablecida.

### La misión mejicana.

La embajada extraordinaria de Méjico cambió ayer la tarjeta de cortesía con los restantes embajadores que en Madrid se encuentran, y con los ministros.

La señora del embajador de Méjico fué recibida anoche, á las siete, en audiencia particular, por don Alfonso y doña Victoria.

Esta noche se celebrará en palacio un banquete en honor de la misión de Méjico, á cuyo banquete asistirá el Gobierno y el personal diplomático.

### Nuevo Circulo liberal.

Mañana se verificará en esta corte la inauguración de un nuevo Circulo liberal de obreros democratas.

Al acto asistirán distinguidas personalidades del partido liberal y el Gobierno.

### De Melilla.

El temporal. Los últimos telegramas que esta madrugada se han recibido de Melilla, dicen que el temporal reinante en el mar ha amainado considerablemente.

Los buques que habfanse refugiado en las Chafarinas por causa del temporal, regresaron ayer á la rada de Melilla.

El temporal sigue decreciendo. El contraestre, herido. Ayer fué trasladado al hospital de Melilla el contraestre del vapor *Prouvoir*, herido ayer.

Segunda conferencia.—Madrid, 23 (5 m.)

### Otras noticias.

#### Los socialistas y las elecciones.

En Bilbao celebraron ayer una asamblea magna los socialistas, con objeto de tratar de asuntos electorales.

Después de varias proposiciones y largas discusiones, tomaron el acuerdo de hacer la designación de candidatos del partido, hasta que declaren los republicanos si los socialistas deben seguir como en la Conjunción.

#### ¿Más huelgas?

En el Centro obrero, de Bilbao, se reunieron ayer noche las Juntas directivas de cuatro sociedades obreras para tratar del apoyo que debían prestar á los empleados de tranvías que se encuentran en huelga.

Los reunidos acordaron declarar el boicot á las empresas de tranvías en tanto que no concedan á sus empleados lo que solicitan.

También se adhirió á lo acordado la sociedad de carreros.

Se teme que este conflicto pueda tomar mayores proporciones; pues hay quien propone la huelga general, como medio de conseguir sus propósitos.

#### Siete muertos y treinta y dos heridos.

Despachos que se reciben de París, dan cuenta de una espantosa catástrofe ocurrida en una de las principales vías férreas del Norte de Francia.

En las primeras horas de ayer salió de París un tren de viajeros, que iba atestado.

Cerca de Vosuesuko, los viajeros de dos coches notaron que la temperatura era más elevada; pero no le concedieron importancia.

A los pocos momentos los coches se hallaban rodeados por las llamas.

Los viajeros, aterrorizados por el siniestro, comenzaron á dar grandes voces de auxilio, otros hicieron sonar los timbres de alarma y algunos se arrojaron por las ventanillas.

La gran velocidad que llevaba el convoy hizo que el fuego tomara mayores proporciones.

Inmediatamente todos los demás viajeros del tren y los empleados, comenzaron á atajar el voraz elemento, consiguiéndolo después de enormes esfuerzos.

Los coches quedaron totalmente destruidos por el fuego.

Entre los restos de ellos se hallaban infinidad de personas dando gritos lastimeros.

En brazos de empleados eran conducidas las víctimas de la catástrofe á otros coches para trasladarlas á la estación próxima, donde habían de serle prestados los primeros auxilios.

Los muertos habidos en la catástrofe son siete.

Los heridos ascienden á treinta y dos, de los cuales algunos se hallan en gravísimo estado.

#### ¡Que viene el cólera!

En Domeliers (Francia), fallecieron hace dos días una mujer y un niño de diarrea.

Inmediatamente comenzaron á circular noticias alarmantes, que hacían creer que el cólera se hallaba en Francia.

Los médicos que reconocieron á los fallecidos, dicen que se trata de una diarrea coleriforme.

El inspector de higiene ha manifestado que del análisis que ha hecho resulta que tal enfermedad es contagiosa.

#### A hacer la cuarentena.

En el puerto de Odessa, fondeó el buque inglés *Cyfra*, procedente del Extremo Oriente.

Visitado por las autoridades sanitarias, tuvo que fondear fuera del puerto, por venir de puertos declarados sucios.

#### Más del lotero aprovechado.

El lotero principal de Barcelona ha continuado la liquidación del desfalco cometido por el lotero Fernández Ubago.

De dicha liquidación resulta que al Tesoro le ha estafado otras 150.000 pesetas, y á varias sociedades de crédito y amigos suyos les sacó otras 150.000.

Además, se sabe que hay más víctimas pecuniarias del aprovechado lotero, que aún no ha parecido.

#### Los desmanes de los huelguistas.

Al salir del trabajo en Zaragoza los obreros curtidores *squi-*

*rols*, un grupo de huelguistas les insultó.

Cuando éstos se disponían á agredir á los *squirols*, acudió la policía y la Guardia civil, evitando que se produjeran colisiones.

Sin embargo, hubo pedradas y un griterío formidable, teniendo necesidad la Caballería de dar una carga para disolver á los revoltosos.

El gobernador ha dado rigurosos órdenes para evitar que en lo sucesivo se repitan actos como el de ayer.

Los *squirols* se encuentran hoy aterrados y se niegan á trabajar.

Los patronos han pedido al gobernador fuerzas para proteger sus fábricas.

Por su parte, los huelguistas son apoyados por los obreros de otras sociedades.

Los metalúrgicos facilitan recursos á los huelguistas.

#### Pérez Mozo ha muerto.

En Tafalla, y á consecuencia de un cáncer en la lengua, ha fallecido el exgobernador de Valencia señor Pérez Mozo.

Este militaba en el partido conservador y se distinguió principalmente por sus persecuciones á los republicanos de Valencia.

Al morir ha recibido la bendición de Su Santidad Pío X.

La familia del ilustre político está recibiendo infinidad de telegramas de pésame de todas las personalidades de la política.

#### Los liberales de Oviedo.

En Oviedo se reunió ayer el comité del partido liberal.

Asistió el diputado á Cortes don Inocencio Fernández, acompañado de varios representantes del partido liberal en los pueblos.

El diputado comenzó á hablar, manifestando que en vista de que el Gobierno ha destituido á los alcaldes liberales para colocar conservadores, él renunciaría el acta.

Los reunidos le hicieron desistir de sus propósitos.

Par último los liberales acordaron protestar ante el señor Canalejas de tal asunto y recabar libertad de acción para las elecciones.

#### Un hombre destrozado.

En una de las minas de Linares, denominada Pozo Ancho, se hundió ayer un piso de madera que se hallaba á unos 25 metros de altura.

Un hombre que allí se encontraba cayó al fondo de la mina, quedando totalmente destrozado.

#### La Exposición de Bilbao.

Ayer se constituyó en Bilbao el comité ejecutivo de la Exposición que se ha de celebrar en aquella población el próximo año.

Lo preside el alcalde. Los directores de los Bancos han renunciado los puestos para que fueron nombrados.

#### La asamblea de agricultores.

Telegrafiamos de Valencia, que el Ayuntamiento y Cámara de Comercio de aquella capital ha acordado invitar á los delegados de la asamblea internacional de agricultura que en breve ha de celebrarse en Madrid, para que realicen excursiones por la región levantina y hagan un detenido estudio de las producciones y condiciones climatológicas del país.

Con tal motivo reina gran entusiasmo entre los agricultores, pues esperan que de tal visita se beneficiarían fácilmente.

#### La asamblea de Canarias.

Ayer se celebró la cuarta sesión de la asamblea que los representantes de los distritos canarios vienen celebrando para tratar del problema de la división de las islas.

Asistió el señor Sol y Ortega y numerosos asambleistas.

El abogado señor Carrera pronunció un brillante discurso, pronunciándose en pró del actual régimen territorial.

Pide que se apliquen reformas proyectadas, hasta que el Congreso apruebe la división en distritos electorales de las islas menores, postergadas en la actualidad y que con estas reformas saldrían grandemente beneficiadas.

Habla después de la administración civil de Las Canarias, manifestando que la división proyectada por algunos, es sencillamente absurda, y que traería grandes perjuicios para la región, además de dificultar las funciones gubernativas.

Al terminar el señor Carrera su largo discurso, pronunciaronse otros muchos en pró y en contra de la división.

Leyéronse muchas adhesiones de ilustres personalidades que no pudieron mandar sus representantes.

En la sesión de hoy se debatirá el nuevo régimen administrativo de Canarias.

RIVERA.

#### Arrendamiento de una dehesa de cabida de 1.530 hectáreas.

Esta finca la compone un coto redondo de pasto, labor y arbolado, titulado Torre de Duero, con casa palacio, iglesia, caserío para guardas y mozos y un prado llamado de la Alegría, separados por el río Duero, sita en término municipal de Torrecilla de la Abadesa, provincia de Valladolid. Linda con el río Duero, dehesa de Cubillas, despoblado de Villaster y con tierras de vecinos del pueblo de Pollos.

Los que tengan interés en dicho arriendo, pueden entenderse con don Manuel Calvo Morales, procurador, que vive en Zamora, calle de San Andrés, número 51, piso bajo. 20-10

Se vende la casa número 18 de la calle del Azafrán. En la misma informarán 15-5

En el almacén de pescados frescos de Narciso Carbayo, calle de Sánchez Ruano, número 6 (afueras de Toro), se sirven á domicilio ostras frescas á los precios de 0,70 y 0,90 pesetas docena. 35-23

Venta de madera de fresno. Se vende en muy buenas condiciones y á precios económicos, en la dehesa de Martirerando. Del precio y condiciones informará Manuel Sánchez Benito, en Fuente de San Esteban ó en la misma dehesa 15-8

Carmen Iglesias, antigua y acreditada sastra, confecciona toda clase de trajes para niño y caballero, desde dardes la vuelta hasta hacerlos nuevos. Especialidad en trajes de primera comunión. También se hacen y se arreglan toda clase de prendas para sacerdotales, todo á precios económicos. Calle de Don Francisco Montejó, número 7, piso bajo, frente á Calatrava. No confundirse: Carmen Iglesias. 12-9

Pérdida.—La persona que haya perdido en la noche del día 21, una caja con objetos de valor, puede pasar á recogerla en casa de don José García Criado. Plazuela del Corpus, número 10. 3-1

Se arrienda el cuarto de Rodilla del Lobo de la dehesa de la Huérfana, que se compone de pastos y labor, con monte de encina, á una legua de Ledesma. Del precio y condiciones informarán en Salamanca, plazuela de Monterrey, número 1.

Celestina Conde, modista recién llegada de Valladolid, ofrece sus servicios al público, á precios económicos, en su casa, calle de la Rúa, número 32, piso segundo.

Clinica especial de enfermedades de la vista.—Cayo Alvarado y Eusebio Camazón (oculistas), Espoz y Mina, 8, Salamanca. Horas de consulta: Mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.

Venta.—Se hace del mercado del Angel y del hotel en construcción contiguo, sitios en las afueras de Toro, camino de la estación. Se venden juntos ó separadamente; admitiéndose proposiciones por el señor director de la sucursal del Banco de España en Salamanca.

Anuncio verdad.—Se vende ó se arrienda un magnífico local en Salamanca, destinado hace ya muchos años á almacén de granos, á propósito para cualquier industria por grande que sea, sita en la carretera de Fregeneda, con salidas á la plazuela del Ferial, tiene casa y jardín para vivir. Para entenderse, con su dueño, que vive en la misma panera, número 4.

Venta de una casa.—Se vende la casa de la plazuela de San Buenaventura, número 2. Del precio y condiciones informará don Enrique González, Corrales de Monroy, 3.

Se traspasa un acreditado establecimiento de bebidas, en sitio céntrico, en buenas condiciones.—Para informes: Librería de Nuñez, Rúa, 25.

Se venden chonos [cortados á propósito para machanes y cuartos, en Guarantino, á cuatro kilómetros de Fuentesauco. Para tratar, con el dueño en la referida finca. 25-2

Arriendo de 218 huebras de labor y pastos, todo unido, en el término de la Barga, distrito municipal de Miranda de Azán; y de 300 huebras de labor con pastos para los bueyes, en el término de Terrubias, donde informarán. 5-2

Se vende el cine del tejado del Circo Variedades, la armadura del mismo y otros aprovechamientos. Para tratar, calle del Prior, número 3 (almacén de tejidos). 10-5

Nueva tintorería Madrileña, de Manuel Coleya, calle de la Rúa, 32.—Primera casa en su clase, en limpiezas en seco. Se tiñe toda clase de prendas, sin descoser. Casa de confianza en teñir y limpiar pañuelos de crepón.

Se venden juntas ó en dos porciones iguales, por traerlas así en arrendamiento dos colonos, 130 hectáreas de terreno (26 fanegas), en el término de Galindo y Peraluy, y algunas en el de Barbadillo, en su mayor parte, de primera calidad; de ellas, más de 16 de prados, que dan buenos y abundantes pastos; un huerto, casa de labor y un solar para edificar otras.

También se venden 39 cacañas [negras, algunas con cría. Del precio y condiciones informará don Paulino Sierra, Dr. Riesco, 48.

Semental.—Se vende un hermoso caballo de cuatro años. Razón, Francisco Téllez, Salamanca. 6-3

Doncella.—Se necesita para cuidar niños. Razón, San Pablo, 26.

Arriendo de local.—El nuevo salón El Recreo Salmantino, se arrienda para bodas, reuniones, etc., etc., á precios convencionales. Isla de la Rúa, número 5, informarán. 25-5

Traspaso.—Se hace en muy buenas condiciones, del acreditado almacén de aceites La Trevejana, situado en esta ciudad, con todos los enseres propios de esta industria, y maquinaria de los sistemas más perfeccionados para la purificación de las aceites. Escogida clientela. Negocio de mucha utilidad. Dirigirse á su dueño don Julián de la Rúa, calle de Zamora, 35, Salamanca. 15-8

Vinos finos de mesa garantizados de las bodegas de Alfonso Torres DE VALDEPENAS

Esta casa tiene establecida su sucursal en esta plaza, Ventura Ruiz Aguilera, 10, y garantiza la pureza de sus vinos, según lo acredita el certificado expedido por este Laboratorio municipal con fecha 4 del corriente, y que tiene á disposición del público, para su conformidad.

80-26

La Constancia. Luz de gas de acetileno.

Aparatos modernos premiados en la última Exposición de Salamanca.

DOMINGO MARTINEZ

HOJALATERIA • Y • HERRERIA • MECANICA

Fuente de San Esteban.

Más de 200 instalaciones en la provincia; puedo dar lista de nombres y pueblos. Catálogos gratis á quien los pida. Única casa en la provincia montada con todos los adelantos modernos. Estos aparatos carecen de mecanismo; ofrecen seguridad completa; su luz es clara, no oscila ni da humo. Garantía absoluta de su perfecto resultado.—Precios muy económicos 20-18

PATATAS SUPERIORES DE LA GRANJA DE La Serna

á 3, 4, 5 y 6 reales arroba.

Se reciben encargos en la sucursal de la granja de LA SERNA, plazuela de la Libertad, número 11, lechería.

mt j y s—30-5

Vino fino de mesa. -- cosechero del Montalvo.

PRECIOS.

|   |               |
|---|---------------|
| Cántaro de vino (16,133 litros) . . . . . | 7,00 pesetas. |
| Botella, sin casco . . . . .              | 0,35 —        |
| Docena, sin — . . . . .                   | 4,00 —        |
| Vinagre (cántaro 16,133 litros) . . . . . | 8,00 —        |

Despacho: Meléndez, 3 -- Salamanca.

Postales de Salamanca.

Nueva colección de postales en brillo y colores, se ha puesto á la venta en la LIBRERIA DE CUESTA . . . . . al increíble precio de 10 cts. postal

Rúa, 9.—Salamanca.

El Paraíso. Casto Mulas

Plaza Mayor, 16, Salamanca.

Grandes talleres de confecciones blancas para señora, caballero y niños;

Especialidad en equipos completos para novios y canastillas para recién nacido.—Acaban de recibirse las más altas fantasías en blusones para señora y abrigos para niños.—Inmenso surtido en camisas, chambras, cubre-corsés, faldas, pantalones, camisones, peinadores y saltos de cama.—Verdaderas preciosidades en juegos faldón y capa para bautizo de otomán, raso liberty, cachemir, piquet y tul seda.—Últimas novedades en vestidos para niños, gorros y gatitas de bautizo y para cortos.—Corsés: L' NEOS. Los más higiénicos, á medida, precio 100 pesetas.—Blusas: Lo más nuevo en encaje, batista bordadas, nansouk, piquet y seda, desde 4 pesetas.—Camisera de caballero: Corte especial, grandes surtidos desde lo más económico á lo mejor.—Extensas colecciones en corbata, cuellos, paños bisutería y perfumería.—Géneros de punto: Surtido completo en camisetas, pantalones y cubre corsés para señora, caballero y niños, calcetines y medias. Precios baratísimos.—Tiras bordadas y encajes: Depósito de fábrica, retales á mitad de su precio.—No comprar sin examinar las colecciones que presentan los grandes almacenes de El Paraíso.

ESTÓMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos á robustez y bienestar físico é intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando á veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarla. Con el Elixir Estomacal de SAIZ DE CARLOS (Stomaliz) se abrevian las digestiones lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso PROCURAR ESTÓMAGO A QUIENES CARECEN DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar.

De venta en las principales farmacias del mundo y Berrano, 80, MADRID Se remite por correo faldado á quien lo pida.

INTESTINOS

La Unión Salmantina (sociedad anónima electricista).—Según lo dispuesto en el artículo 19 de los estatutos de esta sociedad, el Consejo de administración de la misma convoca á junta general ordinaria de señores accionistas para tratar del examen y aprobación de las cuentas, balances é inventario, correspondiente al ejercicio de 1910, que se celebrará en el domicilio social situado en la calle del Prior, número 3, el día 1.º de Marzo próximo, á las siete de la tarde.

Para poder acreditar su derecho de asistencia á dicha junta, se hace necesario el depósito de acciones en las oficinas de la misma, bajo resguardo, que se facilitará hasta el día 24 del corriente mes, á las doce de la mañana.

Salamanca, 16 de Febrero de 1911.—El presidente, Rafael Beato y Sala; el secretario, Lorenzo Aniceto Alvarez. 16, 23

Venta.—Se venden dos vacas: una, de cuatro años, dando 23 litros, y otra, de tres, dando 11 litros. Informarán, en la puerta de Zamora, 15. 50-21

Venta.—Se hace de un hermoso piano manubrio de 60 martillos con campanillas, de la acreditada marca Pombia Novara, de Italia, con música moderna y dos cilindros. Dirigirse á don Manuel P. García, calle del Báiz, número 10, en esta capital. 25-4

Buena ocasión.—Se vende un cine Gaumont, nuevo, superior, y una mesa de billar en buen uso. Dará razón, en Ledesma, la viuda de Silva. 15-8

Centro viticola del Bierzo.

Grandes viveros y plantaciones de vides americanas.

Injertos superiores. Barbados. Estacas injertables y estaquillas para viveros de todas clases. Ventas al por mayor y menor en buenas condiciones.

Autenticidad garantizada.

Precios y condiciones por correspondencia, dirigirse á don Carlos Alvarez de Toledo. - Villafraanca del Bierzo (León). 60-31

ACADEMIA CENTRAL de corte y confecciones parisien para señoritas, con patente de invención y real privilegio.

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones para cortar toda clase de prendas de señora y niños y ropa interior para caballeros; cuantos ajustes sin costuras ni pinzas. Toda clase de prendas con facilidad, lo mismo en corte parisien como inglés. Clase especial para la carrera de profesora, dirigida por la inventora DOÑA MARIA IBERO

Se admiten internas. También en esta academia se plisan faldas y toda clase de telas á precios económicos, se enseña á quien lo desee. Plaza Mayor, 44, pral., entrada por la calle del Concejo, frente á las máquinas de Singer.—Salamanca.

Bordados - Zurcidos.

Estos quedan tan admirablemente hechos, que no se notan, sea la clase de telas y paños que fueren. Se borda en blanco y sedas á la perfección; se hacen variados y elegantes ajustes y vainicas, y se dan lecciones de bordado y pintura al óleo, metálica, acanella y pirotgrabado. Especialidad en la confección toda clase de labores. San de Justo, 34, bajo

El Adelanto

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia. Administración, Rúa, 25.—Redacción y talleres Ramos del Manzano, 42.

Pedir en los Cafés

# BYRRH

Gran vino Aperitivo, Tónico Fortificante y Generoso



Violet Frères à THUIR (France)

## ASMAICOS-TUBERCULOSOS

los que sufrís BRONQUITIS CRÓNICAS vuestra salvación.

los que sufrís BRONQUITIS CRÓNICAS vuestra salvación.

## Gotas Helenianas

2 pesetas frasco. (Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña).

Depositarlo en Salamanca y su provincia: DON HELIODORO DIEZ -- Arrabal del Puente, 2 (farmacia), Salamanca. 31 M.

### LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

## LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



La Flor de Oro  
La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica, conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro, o castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio. Con el uso de esta agua se curan y evitan las plicas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo. Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana. Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella. De venta: principales perfumerías y droguerías de España. Salamanca: D. venta, droguería de Ignacio Fariago Fuentes, plazuela del Corriño, 22, y en las principales droguerías y perfumerías de España.

### Vino Enol.

Reconstituyente energético. Tónico de primera fuerza. Digestivo en alto grado. Antireumático por excelencia. Cura la anemia y raquitismo de los niños, haciéndoles engordar y crecer. Etona á las personas débiles, dando les vigor y fuerza, con aumento de peso. Las jóvenes desarrollan sin peligro y adquieren buen color. Utilísimo para los que padecan del estómago. Recomendado para las embarazadas y las que están criando para que sus niños se pongan duros de carne y de constitución fuerte. Muy indicado para los ancianos y convalecientes de enfermedades graves. En farmacias y droguerías importantes. Depósito: Droguería de don Justo Bajo Avila.

### Matrimonios.

Señorita veintidos años, 50 000 duros capital; otra viuda, cuarenta años, 30,000 duros y varias dehesas en Avila, y dos hermanas huérfanas, con 10,000 duros cada una, desean casarse (como Dios manda). La que no se casa es porque no quiere. Franquear respuesta; seriedad y reserva. Señor Durán, calle de Cosme Echevarrieta, núm. 5, Bilbao. 30-21

Cajones vacíos. En la librería de Núñez, Rúa, 25, se venden cajones de varios tamaños, á precios económicos.

### Mala Imperial Alemana

COMPANIA DE VAPORES CORREOS del Lloy Norte Alemán de Bremen. Viajes rápidos á Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE LA PLATA Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Vigo el 27 de Febrero el vapor correo rápido

GOTHA Precio del pasaje en tercera, 266,10 pesetas.

LÍNEA DEL BRASIL Para Bahía Río Janeiro y Santos, saldrá de Vigo el día 3 de Marzo, el vapor correo

ERLANGEN Precio del pasaje en tercera, 231,10 pesetas.

Estos magníficos vapores emplean en la travesía de Vigo á Buenos Aires 16 ó 17 días. Llevan cocineros y camareros españoles para el servicio del pasaje de tercera clase, y camareras para atender debidamente á las mujeres y niños. Al pasaje de tercera no se le limita el pase de cubierta, de cuyos pasillos puede disponer libremente para su esparcimiento. Se le da cama con ropa, pan fresco, comida á la española, variada y siempre con vino. Asistencia médica gratuita. La conducción de pasajeros y equipajes desde los muelles al vapor, se hace por cuenta de la Compañía. Los señores pasajeros deben presentarse en la casa consignataria dos días antes de la fecha señalada para la salida del buque. Para más informes dirigirse al Agente general en España, Luis G. Reboredo Isla. -Vigo. Calle de García Olloqui, 19.

### Moderna fabrica de chocolates y pastas

## Gaia Juliapa

finas para sopa

## Mariano Villar

CANTALAPIEDRA

Casa exportadora de cereales, garbanzo fino castellano, lentejas, alubias y piñón mondado. Los exquisitos chocolates de esta nueva fábrica, se recomiendan como los mejores conocidos y se hallan á la venta en ultramarinos y confiterías.

Representante: Alejandro H. de Arroyo, Navío, 7 - Salamanca.

# LA CATALANA

Sociedad española de seguros contra incendios á prima fija FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

| GARANTIAS                                  |                                  | PESETAS.      |
|--|----------------------------------|---------------|
| Capital social.                            | Suscrito . . . . .               | 5.000.000     |
|  | Desembolsado . . . . .           | 1.500.000     |
| Reservas . . . . .                         | Estatuaria . . . . .             | 1.000.000     |
|  | Técnicas y de garantía . . . . . | 1.035.479,68  |
| Inversiones y fondos disponibles . . . . . |                                  | 3.590.651,76  |
| Siniestros satisfechos . . . . .           |                                  | 13.044.164,21 |

Domicilio social. -- Barcelona: Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624. Subdirector en Salamanca: D. Arturo Gómez y Gómez. Oficinas: Doctor Risco, 23 y 25, y Especies, 1.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

## Gran Comercio del Precio Fijo

Plaza Mayor, 47, Salamanca. Inmenso surtido en toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón, nacionales y extranjeros. Pañería, mantas, felpas, rizos, astracanes y mantonería. Artículos de punto, bisutería, perfumería, paraguas, corbatas, acordeones. Armas y efectos de campamento de viaje. Camisería y sastrería. Trajes á la medida de 30 pts. en adelante

## Compañías Hamburguesas.

Hamburguesa Sub-Americana. Hamburg América Linie.

Viajes rápidos por afamados vapores correos Para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, se despachará de Vigo el

|                                       | Penetas.                | Penetas. |     |
|---------------------------------------|-------------------------|----------|-----|
| 21 Febrero, el correo rápido. . . . . | CAP ARCONA . . . . .    | 286      | 281 |
| 6 Marzo, el correo rápido. . . . .    | Conig Fr edrich August. | 251      | 256 |

Para Habana, Veracruz y Tampico, se despachará de Vigo el

|                                      | Penetas.              | Penetas. |     |
|--------------------------------------|-----------------------|----------|-----|
| 25 Febrero, el vapor correo. . . . . | FRANKENWALD . . . . . | 212      | 281 |
| 5 Marzo, el vapor correo. . . . .    | LA PLATA . . . . .    | 212      | 281 |

La Agencia de Vigo, expide billetes de ferrocarril desde Habana á Santiago de Cuba, á 37 pesetas. Viajes de vuelta. -- Dos salidas mensuales para el Havre, tres para Bouthampton y cinco para Hamburgo. Estos magníficos y tan acreditados vapores ofrecen, además de viajes rápidos, excelente acomodación y trato, comidas abundantes á la española, con pan fresco y buen vino, servidas por cocineros y camareros españoles. Asistencia médica y botica gratis. La conducción de viajeros y equipajes desde el muelle al vapor y viceversa, se hace gratuitamente. Los pasajeros deben solicitar las cabinas con la mayor anticipación posible; y después de obtenidas, se presentarán en la casa consignataria de Vigo dos días antes de la fecha de salida. No haciéndose así, no se garantiza el embarque. Además de los documentos de libertad de quintas, cédula personal, etc. que son necesarios para poder embarcar, precisa el certificado de no estar sujetos á procesamiento, expedido por las Audiencias provinciales, Juzgados de instrucción, y no existiendo éstos, por los Juzgados municipales. -- Dirigirse al agente general en Vigo, don Enrique Mulder, plaza de Elduayen, frente al muelle de embarque de los pasajeros.

## Nelson Line.

Compañía de vapores correos al Río de la Plata. Autorizada por la Dirección general de Comunicaciones de España para la conducción de la correspondencia. Servicio quincenal. -- Duración del viaje, 13 días. De Vigo para Montevideo y Buenos Aires, saldrán directamente los vapores siguientes: 1.º Marzo. Highland Harris. Pasaje de primera clase, 596 pesetas; ídem de segunda, 376; ídem de tercera, 226,10 (incluido impuesto). Consignatario en Vigo: I. M. Escalera. Calle de Urzáiz, 4.

# LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos.

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO CUARENTA Y SEIS AÑOS DE EXISTENCIA

Subdirector en Salamanca: Don Andrés Pérez-Cardenal

Plaza de la Libertad.

## Compañías Hamburguesas.

Hamburg-Südamerikanische, y Hamburg-Amerika Linie.

Viajes rápidos por afamados vapores correos. LÍNEA DEL PLATA Para Bahía Blanca, primer puerto de escala, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Cádiz el día 22 de Febrero, el magnífico vapor rápido SALAMANCA, admitiendo carga y pasajeros. Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Cádiz el día 2 de Marzo, el vapor rápido SANTA MARÍA, admitiendo carga y pasajeros.

LÍNEA DE CUBA-MEXICO Para Habana, Veracruz y Tampico, Progreso y Puerto México, saldrá de Cádiz el día 28 de Febrero, el acreditado vapor rápido FRANKENWALD, admitiendo carga y pasajeros.

Estos vapores ofrecen excelente acomodo y buen trato para pasajeros de tercera clase, llevando para el servicio de los mismos cocineros y camareros españoles. Las comidas condimentadas á la española, son buenas y abundantes, con vino y pan fresco diarios. La asistencia médica, así como la de botica, es gratuita. La conducción de pasajeros y equipajes desde el muelle al vapor, se efectúa en vaporcitos por cuenta de la Compañía. Los pasajeros deberán venir provistos de sus cédulas personales y demás documentos que necesiten según sus circunstancias como así mismo de un certificado del juez de instrucción ó del juez municipal, acreditando no estar sujetos á procesamiento ni condena. La llegada á Cádiz de los pasajeros deberá ser cuando menos un día antes de la salida del buque. Para garantizar sitio en estos buques tienen que pedir los pasajeros que se le reserve, con la mayor anticipación posible. Para más informes, dirigirse á los agentes en Cádiz, señores Hijos de Evelio Lainez, calle Calderón de la Barca, 19.

## Compañía Argentina de Londres.

Precio del pasaje en tercera clase, incluido impuesto: 226,10 pesetas. Consignatarios en Vigo: Benigno Fernández y hermano, Urzáiz, 19

## The British And South American Steam Navigation Company, limited R. P. Houston & C.º

Compañía de vapores rápidos á la República Argentina. Salidas mensuales.

El día 1.º de Marzo de 1911, saldrá del puerto de Vigo, directamente para Montevideo y Buenos Aires, el magnífico vapor Hydaspes. Precio del billete de tercera clase, 226,10 pesetas, incluido impuesto. Los pasajeros deben presentarse en la Agencia dos días antes de la salida del vapor con toda la documentación necesaria para cumplir las formalidades que marca la ley. Para informes, dirigirse al agente general en España, Ramón N. Soler, Vigo. -- Escritorio, calle de la Victoria (detrás del jardín de la Alameda.)

## Ateneo Salmantino

Colegio de niños de D. MANUEL DURAN ARAUJO Plaza de Colón, número 1. Escuelas de párvulos, elemental y superior. Preparación completa para los estudios de segunda enseñanza. Honorarios módicos. Landeaux. -- Se vende uno de cinco luces, forrado de pañete azul, completamente nuevo. Informarán: Librería de Núñez, Rúa, número 25. Imp. y Lib. de Núñez.

## Juan Carrara é Hijos

Calle Real. - GIBRALTAR Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina. Servicio de las importantes líneas postales Italianas

### 'La Italia., y "La Ligure Brasiliana.,'

Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal TOSCANA, de la Compañía 'Italia'. Se espera en Gibraltar el 18 de Febrero y saldrá el mismo día. Para Santos y Buenos Aires (admitiendo pasajeros para Montevideo), el paquete postal RE UMBERTO, perteneciente á 'La Ligure Brasiliana'. Se espera en Gibraltar el 1.º de Marzo y saldrá el mismo día. Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal SIENA, de la Compañía 'Italia'. Se espera en Gibraltar el día 4 de Marzo y saldrá el mismo día. Estos vapores no tocan en ningún puerto español. Admiten pasajeros de cámara y de tercera. Los de cámara á precios equitativos. Trato inmejorable; alumbrado eléctrico; pan y carne fresca todo el viaje; comida abundantisima con vino gratis; médico, medicina y enfermería gratis. (Se recomienda vengán provistos de la cédula personal para el desembarque en Buenos Aires. Telégrafo Marconi. Precio del pesaje en tercera clase, 175 pesetas. Para pasaje y demás informes, acúdase á Juan Carrara é Hijos, calle Real, Gibraltar

### Importante línea de vapores correos españoles

de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª CADIZ Servicio postal rápido cada VEINTE días entre Cadiz, Montevideo y Buenos Aires.

Para Montevideo y Buenos Aires, se despachará del puerto de Cádiz el 2 de Marzo de 1911, el vapor correo español, de 10 000 toneladas,

## Valbanera

(capitán, don L. Benítez). Magníficas acomodaciones para pasajeros de primera, segunda, tercera preferente y tercera clase. Estos magníficos vapores, construidos expresamente para esta línea, tienen camarotes de lujo y preferencia, luz eléctrica, espaciosos departamentos para el pasaje de tercera clase, al cual se sirve pan fresco, vino y carne en las comidas; asistencia médica y botica gratuitas. El pasaje de tercera tiene mesas sobre cubierta para comer. La Compañía tiene un remolcador al servicio de los pasajeros para llevarlos gratis del muelle al vapor, así como á sus equipajes. Precios más baratos quedades cualquiera otro puerto. En todos los vapores de esta línea se ha instalado la telegrafía sin hilos. Informes para el pasaje de primera y segunda y flete de mercancías y encomiendas, Cipriano Rodríguez García, Doctor Risco, 15, Salamanca. Para el pasaje de tercera, informarán sus armadores, plaza de San Agustín número 2, Cádiz.